

Refuerzan llamado a vacunarse por riesgo de brotes de sarampión

El Ministerio de Salud convocó a reforzar la vacunación contra la enfermedad en algunos segmentos de la población, una medida fundamental para evitar brotes como en EE.UU. y Europa.

Redacción
La Estrella Quillota-Petorca

Dentro de la región, Chile destaca por tener un plan robusto de vacunación, pero especialistas llaman a no bajar los brazos.

El Programa Nacional de Inmunización de Chile incluye una serie de vacunas que son obligatorias, entre ellas, contra el sarampión, la que se debe aplicar en una primera dosis a los 12 meses y una segunda a los 36 meses. Pese a esto, y dado los brotes de esta enfermedad en países como Estados Unidos, Canadá y algunos de Europa, el Ministerio de Salud hizo un llamado a la población nacional a completar el esquema de vacunas, esto incluye a las niñas y niños, personas migrantes y también, la población nacida en Chile entre 1971 y 1981, que no cuenten con un registro válido de dos dosis de la vacuna SRP.

La académica del programa de Epidemiología de la Escuela de Salud Pública de la Universidad de Chile, Olivia Horna, explica que este llamado a la población local nacida entre 1971 y 1981, se debe a que "en ese período, Chile



LA VACUNACIÓN CONTRA EL SARAMPIÓN ESTÁ DIRIGIDA A NIÑOS Y ADULTOS NACIDOS ENTRE 1971-1981.

experimentó un problema con la calidad de algunos lotes de vacunas, específicamente contra el sarampión. Por lo que, si estas personas fueron vacunadas con esos lotes que tuvieron problemas, no han sido completamente protegidas contra el sarampión".

"Estas personas son susceptibles a poder enfermarse y dado que hay un brote, aunque no esté en Chile, pero sí hay un brote en Estados Unidos, en Europa, entonces estas perso-

nas deben revacunarse por el alto riesgo de que pueda llegar una persona a Chile enferma de sarampión y debido a su rápida transmisibilidad, puede quedar infectada", señala Horna.

La profesional aclara que la enfermedad del sarampión es "altamente transmisible", ya que una persona infectada puede transmitir a entre 15 a 18 personas, mientras que, a modo de comparación, cada persona con COVID infecta a dos personas.

El doctor Juan Pablo

Torres, pediatra, infectólogo y vicedecano de la Facultad de Medicina, agrega que la baja en los índices de vacunación "no es una gran tendencia, pero sí hay un número mayor de personas que descuidan mucho la vacunación de sus hijos y el sarampión es lejos uno de los virus más contagiosos que existe y que puede haber obviamente enfermedades graves, como se ha visto en Estados Unidos ahora recientemente y también se vio en Europa, so-

15

a 18 personas puede contagiar una persona infectada por sarampión.

bre todo antes de la pandemia, casos que pueden terminar en muerte. Y, por otro lado, la vacuna protege muy bien, sobre todo si las personas tienen dos dosis completas".

Por su parte, el pediatra broncopulmonar de la Clínica Universidad de Chile Quilín y subdirector de la Escuela de Medicina de la U. de Chile, Guillermo Zepeda, indica que "la vacunación en Chile sigue teniendo un modelo bastante exitoso, la gente sigue muy interesada en vacunar a sus niños, especialmente con las vacunas que son obligatorias, que son parte del Plan de Vacunación de hace muchos años. En ese sentido, si bien es cierto hay grupos esporádicos que de repente siguen una moda, la verdad es que, sin mucho fundamento, todavía el porcentaje que no vacuna a sus hijos es muy bajo".